

Madrid 19 de Octubre 1888.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto disponiendo que el vicealmirante don Federico Lobatón cese en el cargo de comandante general del apostadero de Filipinas, y nombrando en su lugar á don Rafael Feduchi y Garrido.

—Otro nombrando oficial segundo de este ministerio al teniente de navío de primera clase don Joaquín R. de Rivera.

Gobernación.—Real orden disponiendo que cesen en sus cargos los veterinarios nombrados por los gobernadores para el reconocimiento de las reses en los mataderos, y que en estos se deje á los ayuntamientos la libre acción en la forma que se indica.

—Otra declarando disposiciones que prohíben y contengan el desarrollo que va tomando en la provincia de Murcia la adulteración del pimiento molido con sustancias nocivas á la salud pública.

Ultramar.—Real orden señalando el día para efectuar la subasta de la concesión relativa al establecimiento y explotación de una red telefónica en Manila.

El muerto resucitado.

Como hoy se halla fija la atención pública en el célebre proceso del *muerto resucitado*, cuyo juicio oral se está celebrando actualmente en la Audiencia de Plasencia, oremos de verdadero interés cuanto de un modo más ó menos directo se relacione con tan importante causa.

Ha llegado á nuestra noticia por conducto fidedigno, que en el expediente universitario de don Eustaquio Campo y Barado, que estudió en la facultad de Jurisprudencia de Madrid del año 1857 al 62 ó 63, aparece una certificación facultativa inscrita por el doctor don Benifacio Blanco, en la que se hace constar que desde el 28 de Marzo de 1859 se hallaba asistiendo al don Eustaquio, cursante de segundo año de Jurisprudencia y que vivía en la calle de Lemus, núm. 2, duplicado, cuarto segundo, el que á consecuencia de un esquinco ó torcedura del pie derecho, padecía una inflamación de carácter crónico en los tejidos que rodean la articulación del maleolo ó tobillo externo del citado pie, para cuyo tratamiento le ord no, entre otros medios, el mayor reposo posible, y en su consecuencia, el que no saliera de su habitación ni aun para asistir á clase.

Designado por la autoridad universitaria el doctor don Miguel Canal para comprobar la exactitud de aquella certificación, según era costumbre en aquella época, corroboró las afirmaciones del doctor Blanco.

Uno de los caracteres físicos del supuesto ó verdadero don Eustaquio, es el de la cojera del pie derecho, según se ha afirmado por la prensa al dar cuenta de este interesante proceso: ¿podría servir este dato, de una autenticidad irrefutable, para lograr la comprobación de hecho de tan capital importancia?

También hemos oído afirmar que en el referido expediente se encuentra una certificación expedida por el ilustre hombre público y eminente abogado don Laureano Figuerola, manifestando que parte de las prácticas necesarias, según la legislación vigente en aquella época para acreditar la aprobación de la asignatura de práctica forense, las hizo en su bufete.

Aun cuando ha pasado el momento oportuno para proponer la prueba que se haya de practicar en el acto del juicio oral, la ley de enjuiciamiento criminal proporciona medios suficientes para que el tribunal, si lo estima procedente, pueda hacerlo; puesto que el número 2.º del art. 729 faculta á la Sala para practicar las diligencias de prueba no propuestas por ninguna de las partes que el tribunal considere necesarias para la comprobación de cualquiera de los hechos que hayan sido objeto de los escritos de calificación.

Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores del fallo que dicten los tribunales de justicia en este célebre proceso, que tanto está llamando la atención del público.

NOTICIAS GENERALES.

Continúan los suicidios en Madrid á la orden del día:

A las ocho de la noche los guardias de seguridad que prestaban servicio en la Cuesta de San Vicente oyeron una detonación producida por arma de fuego que partió del Campo del Moro.

Los agentes encontraron junto al camino de coches, cerca del puente del

Rey, el cadáver de un hombre, y cerca de él un revólver pequeño de seis tiros. Poco después, llegó el juzgado y un médico. Este último certinó el fallecimiento producido por consecuencia de una herida hecha con bala en la sien derecha.

En las ropas del suicida se encontró el juez una cartera que contenía, entre otros papeles de escasa importancia, tres cédulas personales de los años 1885, 1886 y 1888, extendidas á nombre de José Mira Pastor, de veinticinco años, soltero, comerciante, natural de Pelliú (Alicante.)

Se ha suicidado en Quebec el conde de Premio Real, cónsul general de España.

La noticia ha causado penosa sensación en el Canadá, donde el conde contaba con muchas simpatías.

Ha sido nombrada dama de S.M. la Reina Regente, para servicio interior de Palacio, la señora duquesa viuda de Frias.

La Academia de Medicina celebrará sesión pública, á las dos de la tarde del domingo 21 del actual, para la recepción del académico electo, señor don Manuel Ortega Morejón, quien leerá su discurso sobre el tema: «La terapéutica de nuestros días participa del progreso de las demás instituciones de la Medicina»; contestándole á nombre de la Corporación el académico numerario señor don Mariano Carretero y Muriel.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de la Gobernación, autorizando al Consejo de administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid para realizar una operación de crédito con el Banco de España, negociando con él su cartera.

El tranvía de Pasajes arrolló ayer á un hombre de 88 años, dejándole muerto en el acto.

Por primera vez, después del período de vacaciones, se reunió ayer en pleno el Consejo de Instrucción pública, y entre otros asuntos de menor interés, despachó el expediente proponiendo se aprueben las oposiciones á las cátedras de clínica de obstetricia de Madrid y anatomía topográfica de la Universidad de Santiago, y que se nombren catedráticos á don Antonio Fernández Chacón y don Benigno Morales Arjona, respectivamente.

También se acordó el nombramiento de tribunales para las oposiciones á la cátedra de derecho civil de la Universidad de Granada y derecho penal de la de Salamanca.

Ayer tarde se reunió en casa del señor Alonso Martínez y presidida por éste, la comisión de Códigos para continuar revisando el libro 4.º del civil.

Anoche llegó á Madrid la infanta Eulalia.

A la estación del Norte bajaron la Reina Regente, el señor Moret, el gobernador civil y alta servidumbre de palacio.

El señor ministro de Fomento ha llevado hoy á la firma de la Reina, además de los decretos disponiendo la construcción por subasta de varias carreteras en la provincia de Almería, el relativo á las obras del dique en el puerto de dicha capital, consignando al efecto en el presupuesto un crédito de 300.000 pesetas.

También ha llevado el señor ministro de Ultramar á la firma de la Regente, el decreto disponiendo el establecimiento del juicio oral y público en las provincias de Cuba y Puerto Rico.

La prensa francesa cree saber el objeto verdadero de la entrevista celebrada por el emperador Guillermo y el duque de Nassau, en Mainau.

Dice que el joven soberano ha asegurado al duque Adolfo la posesión del Luxemburgo, para el caso de morir el rey de Holanda, con dos condiciones: Reconocimiento del imperio alemán y aceptación plena de los hechos consumados en 1866 y compromiso formal de hacer entrar al Luxemburgo en la confederación imperial, como Sajonia, Baviera, Wurttemberg, etc. Se dice que el duque de Nassau ha aceptado dichas condiciones.

Cuando termine la construcción del torpedero *Peral*, el señor ministro de Marina tiene el propósito de que venga á esta corte el inventor del nuevo buque, con el objeto de acordar las pruebas á

que se ha de someter el torpedero, siendo estas las que el señor Peral indique, deseoso el general señor Rodríguez Arias de proporcionarle las mayores facilidades para el éxito de su empresa.

El miércoles saldrá para Barcelona don Cristino Martos.

Los liberales esperan que su discurso será una cumplida contestación al pronunciado por don Antonio Cánovas del Castillo.

La Liga Agraria de Granada ha acordado elevar al señor ministro de Fomento una exposición pidiendo el libre cultivo del tabaco.

Se ha concedido el pase á la situación de supernumerario á don Mariano Ruiz, director de la cárcel de Celanova; y ha sido nombrado director interino de la cárcel de Cabuérniga don Fermín Serrano, y vigilante interino del correccional de Almadén don Manuel Ramón Lasada.

Debido sin duda á una lamentable equivocación en el despacho de una receta, han estado á punto de perecer intoxicados en Orellana la Vieja, provincia de Badajoz, la hija de un vecino de dicho pueblo, que se hallaba en cama atacada de erisipela, el médico que la asistía y un hermano de la enferma.

Habiasele dispuesto á ésta para combatir la fiebre cierta cantidad de antipirina, y no bien tomó el primero de los papillitos, en que se había dividido la medicina, se sintió tan gravemente indispuesta y con tales síntomas, que dieron lugar á sospechar que se trataba de una intoxicación.

Avistado inmediatamente el médico, á éste le pareció muy extraño que aquella agravación fuera efecto del medicamento que había recetado, y para probar su inequidad se tomó uno los papillitos, invitando á un hermano de la enferma á que tomara otro.

A los pocos instantes ambos se sintieron atacados de vértigos y vómitos, llegando hasta perder el conocimiento. El boticario, que también tomó otro papillito, al ser interrogado por el padre de la enferma, corrió la misma suerte.

Puesto el hecho en conocimiento del juez de partido, éste se constituyó en Orellana, procediendo á la instrucción de las oportunas diligencias.

Esta noche á las nueve llegarán á Zaragoza los señores Cánovas del Castillo, hospedándose en casa del señor Castellanos, en donde se han preparado con verdadero lujo las habitaciones que han de ocupar el ilustre hombre de Estado y su distinguida esposa.

Los infantes doña Paz y don Fernando saldrán en breve de Munich para Barcelona; se detendrán en aquella ciudad algunos días, y vendrán luego á Madrid para encontrarse al lado de la infanta doña Eulalia cuando ésta dé á luz.

Ha sido detenida en Burdeos una de las queridas de Prado, el asesino de María Agutnant.

Llamase María Conronneau y se hace pasar por condesa, con el título de Linska.

Al principio del sumario fué detenida en virtud de providencia del juez que entiende en la causa, por creerla cómplice de Prado efectuando la venta de las alhajas robadas al joyero Royán.

Se decretó su libertad por no resultar méritos contra ella; pero ahora, mejor depurado el asunto, no cabe duda de su complicidad.

La bandera del torpedero submarino *Peral* será costeada por las señoritas de San Fernando, y su fabricación se ha encargado á la fábrica de tejidos de seda que tienen en Valencia los señores Gravalosa y Compañía.

Ha de medir dicha bandera tres metros de largo por 1'50 de ancho; en el centro se bordará en oro el escudo español, y de esta labor se encargarán las expresadas señoritas.

Han empezado los estudios para la prolongación del ferrocarril económico de Liria á Casinas y Villar del Arzobispo.

Con referencia al crimen de la calle de don Ventura recibimos de Valencia las siguientes noticias.

Se ha verificado el careo que anunciamos ayer entre el tío Pedro y Pedro Pons, oficial de albañil, domiciliado en la calle de la Beneficencia.

El tío Pedro fué reconocido en el acto

por dicho testigo, y según parece quedaron perfectamente aclarados algunos puntos relacionados con hechos ocurridos en la noche del 13 al 14 de Agosto último, y comprobada la presencia del ordinario de Jérica en determinados lugares de Valencia en la noche que fué asesinado el capitán señor López.

En el pueblo de Tabernas, provincia de Almería, ha sido robada y asesinada una infeliz anciana, que á fuerza de ahorros y privaciones había conseguido reunir un modestísimo capital.

Como presunto autor del delito ha sido detenido un sobrino de la víctima.

Dicen de Alicante que de día en día aumenta el movimiento de vapores en el puerto, cuyos alrededores presentan el aspecto de verdaderos bosques de pipas vacías que procedentes del extranjero llegan para ser cargadas de vino de la actual cosecha.

Por citación del señor Toda reunióse ayer tarde todo el personal del ministerio fiscal de la Audiencia para examinar algunas cuestiones referentes al proceso de la calle de Fuencarral.

Según se dijo anoche en centros foráneos, se discutió en la reunión el siguiente tema:

«Conocidos los términos de la instrucción, ¿procede pedir el sobreesamiento en la vista señalada para el día 22 ó la apertura del juicio oral?»

»En el caso segundo, ¿se formulará acusación contra todos ó contra alguno de los procesados? ¿En qué términos?» Ignoramos las conclusiones que prevalecieron en la reunión.

El último domingo ocurrió en Agres un desgraciado accidente, del cual resultaron un hombre herido de gravedad y un toro muerto á balazos.

El colega de quien tomamos la anterior noticia promete dar detalles de tan lamentable suceso en el número siguiente.

Una distinguida dama jerezana ha dado á luz tres robustos niños con toda felicidad.

En la visita que ha girado el celoso inspector general de Hacienda, don Daniel Balacart, ha encontrado algunas deficiencias de contabilidad en la administración subalterna de Reus, por cuyo motivo se ha mandado á este pueblo un oficial de la intervención para organizar dicho servicio.

Entre las curiosidades que se han puesto á la venta en la iglesia-modelo de la Exposición de Barcelona, figura el escritorio del eminente filósofo don Jaime Balme, en donde consta que escribió sus más preciadas obras.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden para que los estudiantes á quienes falte una sola asignatura de cada grado, la puedan examinar en la primera quincena de Enero próximo.

Ha muerto en Cádiz la señora doña Alexandrina Aprimo, esposa del general de la armada señor Maymó.

Al estallar un barreno en una de las canteras del Camino Nuevo, de Málaga, una piedra fué á dar en la cabeza de un transeunte, dejándole muerto en el acto.

En Málaga una joven de vida alegre, supo que su amante, persona muy conocida en aquella capital, se iba á casar, y presentándose en el café Universal el domingo último por la noche, en ocasión que aquel estaba con unos amigos, le armó un escándalo mayúsculo, amenizado con sonoras bofetadas y contundentes abanicazos.

El ministro de Fomento tiene en estudio un decreto estableciendo reglas para el ejercicio del profesorado en las escuelas especiales, en el cual se ingresará mediante oposición entre los individuos del cuerpo á que pertenezcan aquellas.

Anoche ha sido robada la colegiata de la Coruña, llevándose los ladrones algunos objetos de plata y metal, destinados al culto.

Varios chicos que se hallaban jugando en la playa de la Coruña encontraron anteayer sobre la arena el cadáver de una niña recién nacida que, al parecer,

había sido arrojada al mar algunos días antes.

En Naron (Ferrol) ha sido asesinado de un tiro un joven de catorce años llamado Bernardo Pita. El agresor, Ramón Saavedra, sujeto de cuarenta y cinco años de edad, no ha sido capturado.

Refiere un colega de Barcelona que anteayer un torpedero de los que se utilizaban para hacer ejercicios á bordo del cruzero «Isla de Luzón», fué á clavarse en el bergantín inglés «Vero F.», anclado cerca del muelle.

Por fortuna los deterioros causados fueron de escasa importancia.

En Bilbao ocurrió anteayer un hecho en extremo curioso.

Un sujeto corría todas las calles de la villa en busca de una trapería que por la mañana se había llevado de su casa varios trapes deteriorados y unas botas viejas.

Al fin logró hallar á la pasiega y recuperar una de las botas. En cuanto la tuvo en su poder levantó un trozo de la suela y sacó de allí un billete de mil pesetas, dejando atónita á la trapería.

El sujeto en cuestión es un artesano que se halla casado. Oculándole á su mujer, había conseguido ahorrar aquella cantidad, que la tenía guardada en la bota, como sitio seguro, para ir imy en breve á la Exposición de Barcelona.

No hay que decir si el hombre estaría emocionado cuando encontró lo que él creía perdido.

ULTIMAS IMPRESIONES.

¿Se planteará al fin la crisis? ¿Cederá el señor Canalejas y no surgirá el conflicto que todos temen? Hé aquí las preguntas que se oyen en los círculos políticos al hablar los que á ellos concurren de la cuestión militar y de los asuntos pendientes.

Entre los ministeriales hay dos pareceres sobre la solución que tendrán las referidas cuestiones; entienden unos que el patriotismo de los prohombres fusionistas facilitará el llegar á un acuerdo sin menoscabo de la dignidad de nadie, y creen otros, no ocultando su alegría por que las cosas tomen este sesgo, que la crisis se planteará decididamente y que desaparecerá la ponderación de fuerzas inclinándose el señor Sagasta del lado de los demócratas manarquicos. Pocos son los que se explican esta satisfacción de los ministeriales amigos de la ruptura; pero dúdolo quien quiera ello, es que no falta quien pregone la guerra santa y hasta levante bandera contra la derecha del partido liberal representada por los señores Martínez Campos y Alonso Martínez.

Los amigos más íntimos del presidente se defienden diciendo que el señor Canalejas, indicado como el ministro que planteará la crisis, á nadie ha dicho una palabra de lo que piensa, ni á nadie ha comunicado tampoco los propósitos que abraja; con este género de argumentación pretenden contener el alud que se les viene encima, como si porque el ministro de Fomento no ha dicho á voces lo que piensa, fuera enteramente imposible conocer su pensamiento y sus intenciones.

Nadie ignora que hasta hoy el señor Canalejas está en ánimos de exigir del señor Sagasta el cumplimiento del acuerdo del Consejo de ministros acerca de plantear las reformas militares por decreto.

Los círculos políticos están concurridísimos y en todas partes no se habla más que del resultado probable del Consejo y de la solución que el señor Sagasta dará á los gravísimos problemas pendientes.

Son muchas las noticias que circulan y muy opuestas las versiones que corren de boca en boca, pero tratando de deparar el fundamento de unas y otras, es fácil comprender que en su inmensa mayoría carecen de sólido fundamento.

La verdad es que nadie sabe nada cierto y positivo.

El rumor referente á que el señor Canalejas transigiera, continúa dominando, pero nadie sabe como ha de justificarse ese cambio de criterio, pues aquella fórmula que consistía en aplazar las reformas volviendo á Guerra el general Cassola, no ha hecho gran fortuna, habiendo en cambio despertado gran recelo entre los hombres de la derecha.

Esa solución la considerarían los elementos no demócratas como un reto, y ya hablan de aceptar sin vacilaciones la batalla.

Y, sin embargo, sus compromisos con el general Cassola le obligan á persistir por dignidad y decoro en la actitud que

establecimiento D. Valentín Collados, recordamos el magnífico estudio de Lucas del médico D. Pedro García Villalba que ya conocen nuestros lectores; el de la preciosa hija de don Ceferino Albaladejo de cuerpo entero, detallándose hasta el dibujo de las ropas, busto encantador de la niña del astrer D. Miguel Poveda, calle de Aljezres, que tiene tres años de edad y maravillosamente ha fotografiado el Sr. Almagro con inimitable exactitud.

El retrato de nuestro querido amigo el joven D. Bernabé Guerrero y Caballero, es también notable; como notable es el de la bonita hija del Sr. Don Agustín Ruiz, que es elogiada por todos cuantos ven su exacta fotografía.

En resumen, el Sr. Almagro, por fección de día en día sus trabajos, que son recompensados por el público que diariamente honra su gabinete, y esto le satisface.

Nosotros, al cumplir con los deberes de noticieros, cumplimos también con los de la amistad, haciendo justicia al artista murciano, tan modesto como ilustrado, que siempre en su farmacia, Torreta, 5, podrá trabajar barato, pero mal nunca.

El Dr. Gamalela en París

Encuétrase actualmente en París el Doctor Gamalela, director del establecimiento microbiológico antirábico de Odessa, uno de los discípulos más aprovechados de Mr. Pasteur, y el mismo que, como recordarán nuestros lectores, pretendió haber descubierto el verdadero *desideratum* de la tan discutida y rebuscada vacunación anticólera. Ha venido a París—dícese—con nuevos datos en apoyo de un pretendido descubrimiento. En Diciembre próximo deben comenzar los experimentos. Tendremos al corriente a nuestros lectores de los resultados.

El «Boletín eclesiástico» publica los siguientes nombres de coadjutores que el Sr. Obispo ha venido acordando.

D. José Martínez Moreno, de San Andrés, D. Ricardo Brotóns Climent, de San Pedro, D. Antonio Ayala Guirjarro, de Sta. Catalina, D. Eugenio Rebollo Millán y D. Esteban Cascades Manchón, de Sta. María, D. Francisco Lozano Gil, de Sta. Eulalia, D. Antonio Cano Tomás, de San Juan, D. José Jaén Martínez, de San Lorenzo, don

Francisco Díaz Rocher, de San Nicolás, D. Matías López Romero, de Campo-Nubla (Cartagena), D. Alfonso Andreo Romero, de Herrerías, don Juan Pascual Alcaráz, del Berro (Alhama), D. Juan Antonio Azorín Palao, de Ribera de Molina, D. Edmundo García Sáez, de Librilla, D. Miguel Sánchez Alarcón, de Fuente-Librilla (Mula), D. Lucas Giménez Ortiz, de Archena, D. Pedro Castaño Ruiz, de Fuente Álamo (Cartagena), D. Gonzalo Rubio Fuentes, de Montesalegre, don Nicolás Hortelano Moreno, de Higuera, D. Francisco Egoa Martínez, de Villares (L. tur), D. Diego Enrique García Ortiz, de Casas de Vés, D. Macedonio Vidal Herrero, de Molina, y D. Francisco Guirao Mellado, de G. rres.

El mozo Francisco Martínez Rubio, del cupo de esta capital y primer reemplazo del 85, ha solicitado de la Comisión provincial se abra nuevo juicio para su clasificación, por no haberse citado al verificarse la revisión de excepciones de este año.

Encuétrase en Lorca el ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia Sr. Terres Capuriol.

Muy en breve, contraerá matrimonio nuestro paisano el médico municipal de Cartagena Sr. Soriano, con su lindísima prima, del mismo apellido, hija del Comisario de Marina D. Santiago Soriano.

Per adelantado reciban nuestra enhorabuena. La joven hija del actor Sr. Carsi, que desapareció de su casa el 6 del actual, ha resultado hospedada en una casa de familia honrada del pueblo de S. Juan, donde se instaló por consecuencia de disgustos con su familia, para poder esperar el regreso de su padre, al cual ha sido entregada.

La empresa de Roma abre de nuevo el bono para las quince funciones de la segunda mitad del que con la de esta noche llega a su medio.

Nuestro casi paisano el primer actor D. José Pérez se halla contratado en la compañía que trabajará en el Teatro de la Princesa de Valencia. A dicha compañía pertenecen actores que en Roma conocimos hace muchos años, como D. Carmon Argüelles, D. Francisco Paluzzo y otros.

Ayer en el tren correo salió para Cartagena, Sr. General Quesada, comandante general de esta provincia.

Se ha pedido permiso al Ayuntamiento para cerrar el solar que existe en la calle de Saavedra, entre las de Zambrana y Granero.

Para hoy hay anunciados dos juicios procedentes del Juzgado de la Catedral por hurto y lesiones siendo defensores los letrados Sres. Hernández Almansa y Vega.

La acreditada casa editorial de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona, está dando una nueva muestra de su espíritu emprendedor y de su amor a la literatura patria con la publicación de una nueva edición de la *Historia general de España* por D. Modesto Lafuente.

Esta edición que es de todo lujo y con las mismas ilustraciones que la primera, se publica en tomos de menor tamaño, y por consiguiente más cómodos y manuales.

Dada la baratura de dicha publicación, pues su precio es el de 5 pesetas tomo encuadrado, con planchitas y corte dorado, no dudamos ha de merecer la aceptación de todas las personas aficionadas a los buenos libros.

Se admiten suscripciones, calle de Zoco, núm. 5.

En el periódico «El Globo» y en su número correspondiente al jueves 18, ha visto la luz una bonita tradición murciana, escrita por nuestro querido amigo Sr. Avilés, la que publicaremos en uno de los números de «La Enciclopedia» y después en el librito que anunciamos hace días en la última publicación.

Ayer mañana a las 12 se quejaba amargamente un huertano, de que mientras compraba un objeto la han quitado todos los aparejos a un burro de su propiedad, al que han dejado completamente en pelo.

El hecho ocurrió en el Plano de San Francisco.

En Albacete ha fallecido el Sr. Don Tomás Bernal y Lozano, distinguido abogado del ilustre colegio, a consecuencia de una larga y penosa enfermedad.

Según noticias, encuétrase bastante mejorada de su indisposición en los baños de Fortuna, una de las hijas de nuestro apreciable y particular amigo D. Emilio Méndez, Presidente de la Audiencia de esta capital, por lo que sinceramente le felicitamos.

Parece que el Sr. Alcalde y la comi-

sión del ramo, tienen el propósito de mantener los fueros de su autoridad, en el asunto relativo a la obra ya famosa de la plaza de Aliaga.

Ayer tarde en el correo, salió para Madrid el reputado tenor de zarzuela nuestro paisano D. Abelardo Barrera.

Por individuos del cuerpo de Seguridad ha sido detenidos cuatro sujetos que promovían escándalo y jugaban a los prohibidos en una casa de la calle del Castillo.

El día 28 del actual se presentará definitivamente en la vieja plaza de toros de esta capital, el conocido aeronauta Millá que tantos recuerdos ha dejado en otras ocasiones.

Según tenemos entendido le acompañan algunos artistas de reconocida reputación.

Se encuentra notablemente mejorado de la herida que sufrió en el antebrazo izquierdo por un disparo de arma de fuego, el apreciable joven Antonio Rodríguez Almagro, creyendo que en la semana próxima se le dará el alta en el Hospital.

Ha fallecido en Aguilas, víctima de una larga y penosa enfermedad, el conocido banquero y acaudalado propietario, D. Francisco Ruano.

El Sr. Ruano baja a la tumba después de haber sido modelo de laboriosidad y honradez, habiendo conseguido disfrutar de una considerable fortuna, adquirida a fuerza de inauditos esfuerzos y trabajos.

En Mula ha fallecido D. Cristóbal Zapata Buitrago, persona muy querida de cuantos tenían el gusto de conocerle, dadas las bellas cualidades que a dicho señor adornaban.

ULTIMA HORA

Madrid 19. Ayer se celebró Consejo de Ministros bajo la presidencia de la Reina Regente. No asistieron a él los Sres. Sagasta y Alonso Martínez, a pesar de que ambos personajes se encuentran ya muy mejorados.

El Marqués de la Vega de Armijo hizo el discurso resumen de política exterior fijándose especialmente en el viaje del Emperador de Alemania y en el conflicto lusitano marroquí.

El Sr. Moret se ocupó de los asuntos interiores, dando cuenta, en primer lugar, del estado sanitario de España.

Tratando de la epidemia diftérica, dijo que las invasiones son en menor número cada día.

Obedeciendo a indicaciones del presidente del gabinete, se ocupó del discurso pronunciado en Barcelona por el señor Cánovas, reputándolo de exagerado en algunos de sus puntos.

El Sr. Canalejas habló de las inundaciones de Almería, diciendo que hoy llevará a la firma de S. M. algunos decretos promoviendo en aquella provincia la construcción de varias carreteras.

Reunidos después los Ministros en consejo en la secretaría de Estado, el Sr. Moret les dió cuenta de una exposición del Consejo de Administración del Monte de Piedad pidiendo se le autorizara para negociar sus carpetas con el Banco de España, a fin de allegar recursos con que atender al pago de intereses y capitales que le piden diariamente sus impositores.

Terminó el consejo por el Sr. Moret diciendo que el discurso del Sr. Cánovas ha hecho que los fusionistas olviden todas sus diferencias y que es preciso se unan todos para combatir al partido conservador y a su jefe, que viene dispuesto a reñir tremenda batalla.

Así quedó acordado después de una ligera discusión.

El general O'Ryan manifestó a sus compañeros de Gabinete que no dejará por ahora el Ministerio.

Igual manifestación hizo el Sr. Canalejas.

El Sr. Ruiz Capdepón dijo que la resolución del actual problema político es un punto muy oscuro y nada puede saberse aun de su resultado final.

Segura que el general D. Marcelo de Azcárraga pasará en breve a ocupar un alto puesto en Ultramar.

En tal caso, parece que será reemplazado en esa capitania general por el Sr. Bermúdez Reina que es segundo cabo en la actualidad de ese distrito militar.

GRANDES GABINETES

FOTOGRAFICOS DE JOSÉ V. OLIVARES PLATERIA, MARINA ESPAÑOLA, 79 11 Murcia. Cartagena En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó cuatro 5 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en el tipo ocho a una columna. Reclamos sencillos, remitidos y anuncios oficiales, 40 cént. línea; comunicados desde 25 cént. en adelante. A los miércoles se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Avances de defunción ó funerales. A los domingos 7 pías en la 1.ª y 3 en la 4.ª página. A los lunes 12 pías. Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las sepultas en nuestra imprenta.

Almanaque.
Octubre, 31 días.

Lunes	1	8	15	22	29
Martes	2	9	16	23	30
Miércoles	3	10	17	24	31
Jueves	4	11	18	25	
Viernes	5	12	19	26	
Sábado	6	13	20	27	
Domingo	7	14	21	28	
Domingo 21	FALIDA (PUESTA).				
Son	6-14 m.		5-15 t.		
Luna	6 07 t.		6-34 m.		

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio más seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías.

Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.



PLAZA NUEVA DE TOROS

COMPANIA BERNABE

ECUESTRE gimnástica y acrobática

Función para el domingo 21. a las 3 de la tarde.

MEDICINA REGENERADORA

Cura radicalmente y para siempre la Escrófula, Herpes, Erupciones, Llagas, Enfermedades secretas, y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean.

ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER

Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre.

Al por mayor

Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.
BARCELONA

Boletín religioso.

Santora.—Mañana: domingo XXII, s. Hilariob y sta. Ursula y 11.001 vírgenes mártires.

Jubileo.—Mañana en la iglesia del Stmo. Rosario y se aplica por los cofrades de la Aurora vivos y difuntos, misas de medias horas, y en la de San Antonio por don Narciso García Obazo y D. Dolores Clemenci, misas de medias horas.

NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS.

Crema de nieve y polvos de fresa.

Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, verdaderos talismanes de tocador, ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granulaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, transparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1.50 pesetas bote de 80 gramos Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1.50 rosado para pálidas.

En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm 5

HUESPEDES Calle de Montijo, número 13, se admiten y se les da buen servicio.

LA CABEZA REGENERADA

FOR EL ACEITE SEIREP. CON JUGOS DE SANDALO

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cesa, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neurálgias, mareos, pesades, vapores, vaitos y accidentes nerviosos.

El ACEITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afectan; robustece los miembros débiles hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que adunan que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de las más exquisitas perfumerías.

Hay frascos a 1.25, 2.50 y 5 pesetas uno

CAFE NERVINO MEDICINAL

MARAVILLOSO SECRETO TRADE

Cura totalmente los padecimientos de la cabeza, incluidos los nerviosos, los males de la memoria, el vértigo, el viente, los nerviosos y los de la infancia en general.—Se vende en farmacias de España. Depósito: Farmacias de España, 39, Madrid.

Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid

En Murcia: Farmacia de M. Martínez.

ANUNCIOS.

MUEBLES buenos y baratos.

San Cristóbal, 6, Murcia.

A 6 pías. mesas camillas.
— 3.75 sillonos de despacho
— 4.25 mesas de cocina
— 2.25 sillas valencianas

De 45 a 50 cómodas
— 4.75 a 10 zaferos de hierro
illarias y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.

REALIZACION

CON UN 20 POR 100 DE REBAJA CON MOTIVO DEL TRASLADO

A LAS 10 a la calle de la Plateria, núm. 79, LENTES frente al comercio de Grech.

DEL ESTABLECIMIENTO DE OPTICA DE MIGUEL DUBOIS.

Especialidad en géneros superiores, en óptica, objetos de dibujo, matemáticas, física, química, geografía, meteorología, mineralogía, etc. etc., a precios de fábricas.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazares

La VELOUTINE

Polvo de arroz

Preparado al fin de cubrir las imperfecciones de la piel.

En Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el ínfimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.